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12月の人口の動き

出生男18女27計45死亡〃20同15〃35

転入同59〃54同113転出〃65同91同156

　

世帯数9．882

　

人□43．442
男20．857女22．585

明けましておめでとうございます

　

市民の皆さんと共に新しい年を迎えましたことはご同慶に

堪えないところであります。

　

昨年の国体は、皆さんのご協力により成功のうちに終了し

ましたが、この遺産を受け継いで、更に市勢の一大飛躍を図

っていく所存であります。特に本年は、真名川ダムの建設に

関連する西部バイパス道路・越美北線廃止の問題をはじめ、

道路交通対策●教育施設・環境衛生施設等、当面する重要問

題が山積しております。

　

わたくしは、これらの諸問題を長期展望に立って総合的・

計画的に推進するため、第3次建設計画をたて、市の自然的●

社会的条件を生かした具体的施策の実施により、明るく、豊

かで、新しいまちづくりを進めて、個性ある文化産業都市の

建設を図る考えであります。

　

皆さんの絶大なるご協力をお願い致します。

　　　　　　　　　

市長寺島利鏡

　　　　

とり

　

今年は酉年でありますが、神代の昔天ノ岩戸を開き大和国

日本のれい明を告げたのが酉であります。この記念すべき酉

年を迎え、わたくし、議長の職に就いたのでありますが、市

民の代弁者として大いにはばたきたいと念じております。

　

顧りみまするに、財政貧困とは言いながらも投資的事業は

当初の予定を上回る成績をあげ堅実な歩みを続けております

　

また本年は真名川ダムが本格的に着工される予定であり、

これと相まって、国道158号線のバイパスが建設されようと

しております。

　

当市はー段と飛躍し、誠に明るい活気ある見通しでありま

す。これと連係しまして、市は第三次建設計画を策定し、年

を追って住みよい明るい豊かなまちづくりに努めていきます

　

市民各位のご支援をお願いして新年のごあいさつといたし

ます。

　　　　　　　　

市議会議長高田新左衛門

議長に高田新左衛門氏

副議長に南正雄氏

一議会

　

第109回定例市議会は12

月13日から19日まで開かれ

まl．か．、議恵に先寸ち、林涼枇●出村広

吉の正・副議長が辞職され、新議長に高

田新左衛門氏、副議長に南正雄氏が選出

されました。（2面下へつづく）

高
田
議
長

南
副
議
長
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六呂師高原を緑の沃土に

共同利用模範牧場起工さる

　

12月11日、県営の大野・勝山地区共同

利明棋範牧場（六呂師・勝山池ケ原地区）

の起工式が、参列者200名をあつめ現地

で盛大に行なわれました。

　

この事業は43年度から3か年計【山iで、

工費2億6千万川を投じ農地問発機械公団

の手で、200加の草地造成、4．900？？Zの道

路整備や畜舎・サイロ・診療所などの施

設を建設して、肉・乳牛約320頭を放牧し、

県下における畜産のメッカにする計画で

す。

　

500尨に及ぶ広大な六呂師高原は、戦

時中は陸軍の演習場として

使用され、これまで幾多の

変遷を繰り返してきました

が、事業の完成によって広

大な緑の沃土に生れ変わ

り、福井県はもとより、北

陸地方の畜産の拠点として

推進的な役割を果たします

　

観光而でも祉友平のスキー

場・丸山のつつじなどとと

もに、当市における有力な

観光資源としてその成果が

大いに期待されます。

（写真は起工式であいさつする市長）

吠・野市lntニュース（43年）

　

新年にあたり、昨年を回顧し新しい年

の礎にもと、市民のご協力をえて昭和43

年人野市10大ニュースを選定しました。

〕国体の成功と両陛下の行幸啓（10月）

②越前大野城、郷土歴史館の完成（8月）

③日本コンデンサ工業大野に進出（11月）

④九頭竜ダム群の完成（5月）

⑤真名川ダム建設計画具体化する（2月）

⑥大野・勝山地区共同利用模範牧場の起

　

工（12月）

⑦・越美北線廃線反対の気運たかまる

　　　　　　　　　　　　

（｜｜月）

母史上最高の豊作（10月）

⑨市民総ぐるみ運動（花いっぱい、豊か

　

な米づくり、新しい村づくり）の成果

　

あがる（10月）

⑩北大野駅の開設（3月）

　

そのほか特記すべき事項として

言未や？有の降雪にみまわれる（1～2月）

ダ2｀万土布子供の竣工（5月）

回交通災害共済制度の実施（7月）

jy．ニ，・「大野のあゆみ」発「｜」（8月）

仁羽生和永選手オリンピックで活躍

　　　　　　　　　　　　　

（10月）

令大野高校・大野工業鳥佼の校舎落成

　　　　　　　　　　　　　　

（11月）

雪第3次大野市建設計画なる（12月）

　

昨年は大野市にとっても1つの記念す

べき年だったといえましよう。

今年も意義深い年でありますよう。

－スマイル

「大学紛争」

トサカにきた

　　　　　　　　　　　

ーニワトリ

コーナー

奥越に観光道路を
県政公聴昌連絡会議

　

このほど、奥越地域県政公聴員連絡会

議が巾民会館で開かれ、知事と公聴員の

間で活発な質疑応答がかわされました。

当巾に関係のある問題に対する知事の回

答要旨は次のようなものでした。

母国・県道に対する苫帖が多いため、

各土木事務所（旧土木出張所）内に、土

木相談室を設けたので、道路・土木行政

に関する要望に際して、市民一般の充分

なる活用をお願いしたい。

②奥越地域の観光開発については、永

平斗から勝由を経て、六y師一九頭危峡

一九頭心ダムを結ぶ奥越周遊観光道路を

住設して、白山国立公園をふくむ奥越の

豊富な観光資源の開発につとめ、県内観

光地とのルート化をはかりたい。

③市民の関心事である越美北線の廃線

については、鉄道のl秘たす公共性はいう

に及ぱず、地下資源の開発、中京圏への

窓「1としても大きな役割をもっているの

で、その存置について強力な辿動を進め、

将来は越美南・北線の貫通へと運動を発

展させていきたい。

①青年の家の設励こついては、その在

り方とともに充分検討していきたい。

　　　　　　　　　

（1而よりつづき）

　

今議会には12議案が上程され、n議案

が可決、1議案が継続審議されることに

なりました。可決された上な議案は次の

とおりです。

O昭和43年度大野市一般会計補正予算

　

除雪費（186万円）・木本領家橋改良（

240万円）など給額651万3千円を計上。

一般会計の予算総額は13fS4276万8千円

となりました。

○昭和43年度大野市特別会計国民健康保

　

険事業補正予算

　

938万4千円が追加され、予算総額は2

mm万5千円となりました。国庫支出金

などの歳入増によるもので、療養給付費

916万4千円などが計上されました。

O大野市営簡易水道使用料金等特別条例

　

土打・上野両地区の簡易水道が完成し

たため、大野市営西富田地区簡易水道使

用料金等特別条例を全面的に改正し、本

条例；こ統合したものです。水道料金は西

富田簡易水道と富田地区簡易水道の2本

立てとなります。

祉市道路線の認定について

　

国道157号線のバイパス逆路が完成し、

国道のー・部が廃道となったため、中呻。川

のバイパス交叉点から京福大野駅までの

間を巾道として譲りうけました。

　

また、継続審議とな。た昭和42年度大

野市歳入歳出決算の認定について審議す

るため、決算審査特別委員に土谷好文氏

ら8議員を選出し、飲酒運転追放及び食

管制度廃止反対に関する決議を可決しま

した。陳情・請願では曙・善導寺衷線の

道路舗装と西部バイパス建設についての

陳情2件が採択されました。
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雪を克服明るい冬を
雪害対策計画きまる

　

市ではこの冬も雪害を未然に防ぐため

関係機関との打合せをかさねて雪害対策

計画を決めました。その主なものは次の

とおりです。

　

巾民の皆さんのご協力をお願いします

　

20センチで除雪開始

　

国・県道は積雪が15～20㎝に達したと

き、市道は20㎝で除雪を開始します。

　

除雪順位は例年のとおりバス路線、地

区辿絡線、七要幹線と学校を絣ぶ路線な

どを一次路線として優先的に行ないます

　

雪捨て場所は次のとおりで、雪捨指定

場所の際示をします。

①赤根川人橋②木瓜川中荒井地係六呂

師線交点膳駅東七間線木瓜川交点④

新堀川消水上大手・清混線交点⑤清滝川

東中地係金沢岐阜線交点その他、状況

により追加桁定をします。

　

自動車の通行については

1月1日から2月末日までに主要道路を

中心に一方通行・駐申。禁止・う回通行な

どの椙價をとりますので、交通際識にご

注意ください。規制区間については既に

各家庭にご通知したとおりです。

　

雪流しは計画的に

消防用水の確保を図るため、水路への雪

流しは各町内が連絡して計画的に行なっ

てください。時間は回覧等により既に各

家庭にご通知したとおりです。

　

急患や負傷者の搬送は

救急車が通行不能の場合はジープ・ソリ

などによるほか雪」こ車・ヘリコプターの

出動を要請します。また、由問部の「な

だれ注意」の標示がある箇所は、特に夜

間やひとり歩きにご注意ください。

　

その他、ごみ処理や防火については、

市報に既に報じたとおりです。

「ほんの少し」が事故のもと

飲酒運転追放市民大会

　

市では昨年12月いっぱい、飲酒運転追

放月間として、その撲滅につとめ、12日に

は飲酒運転追放市民大会が開かれました

　

大会に先がけ、交通事故犠件者のめい

福を祈って全員で黙とうのあと、飲酒運

転追放の誓いのことばが述べられ、「飲

まない、乗らない、飲ませない」の三な

い運動のスローガンを採択して、誓いを

新たにしました。

　

席上、優良運転者の表彰があり、水元

等（高砂町）、中谷敬治r春日2丁目）の

両氏が25年表彰をうけたほか、総員132

名が永年無事故で表彰されました。

　

ちなみに、市内における飲酒運転違反

件数は1月～11月末で65件にのぼり、そ

のうち事故に絣びついたものは14件にも

なります。つい涵惑に負け、「ほんの少

しだけ」という気のゆるみが大きな事故

を起しています。みんなで注意し合い、

決意を新たにして事故の撲滅を期したい

ものです。（写真は盛会だった市民大会）

市報短信

◆尾崎弥右衛門氏（日占町）は、祖父故

琴洞氏が明治100年にちなみ農・林業の

先覚者として表彰されたのを記念して。

　

「有終西・南小学校・有終中学佼の教育

振興」に役立ててほしいと、このほど市

へ200万円を寄付されました。

◆11月23日死去されました元市議中村奥

衛氏の未亡人キクエさん（不動堂）は、

このほど「香料の返礼を社会福祉のため

に役立ててほしい」と、市に20万円を寄

付されました。

◆六呂師保育所が完成しました。大野高

校の校舎を譲りうけ移築したもので、工

費210万円をかけ保育室・遊戯室・給食

室など181．5㎡の広さをもつりっぱな建

物とブランコ・鉄棒などの遊具ができま

した。また、

荒島保育所も

10月に完成し

11月から園児

は新しい保育

所へ元気で通

っています。

（写真は完成した六呂師保育所）

◆保育所のクリスマス慰問が行なわれま

した。市長がサンタ・クロースになって

トナカイがひくソリにのって、園児ひと

りひとりにクリスマス・ケーキを贈りま

した。

　

園児もお礼

に歌の贈り物

をして大喜び

でした。

（写真は園児にヶ－キを手わたす市長）

瀦雌

『コケコッコ物語』

　

エトに出てくる動物は人間の生活と

掃の深いものばかりである。ニワトリ

もその例にもれず、古代より、時を告

げる烏として親しまれてきた。モノの

本によるとニワトリの歴史は古く、今

から4千年ほど前に、インド・マレー半

島の農附民によって、野性

のガルス・バンキーバア（

Gallusbankiva）つまり赤

色野鶏を家畜化されたとい

われ、紀元前六世紀ごろに

ヨーロッパ方而にφ、たら肖

れたようである。したがってニワトリ

は東洋が生んだ家禽（きん）である。

中国では、紀元前1．400年ごろに飼育

されており、わが国へは青銅器文化と

共に移入されたものと推定される。皆

さまご存じ。やおよろずの神々が天の

　　　　　　　　　　　

ながなきどり岩戸の前に集ったとき、長鳴鶏が声高

くないたとか。また、「庭つ鳥、かけ

は鳴く、うれたくも、鳴くなる鳥か。

　　　　　　　　

やこの鳥も、うち病めこせね」などが古

事記に出ている。「せっかくいっしょ

にねているのに、ニワトリが早くから

鳴くのでうるさい、こらしめてやりた

い」というような意味だろう。ニワト

リは庭鳥からきた言葉とも言われてい

　　　　　　　　　　　　　

ことしろぬ！。る。また、大国主命の弟（言代主神）

が舟で向う岸の娘に会いに

ゆき、一番どりが嗚くと帰

ることにしていたが、ある

日いつもより早く嗚いたの

であわてて飛び出し、カイ

を忘れたので舟を手でこい

だら、ワニにかまれてしまったなどの

伝説もある。

　

ニワトリさん、あてられてトサカに

きたのだろう。

　

それ以来トサカが赤くなったとか、

いやこれはマユツパ。ともあれ、ゲパ

棒もヘルメットも交通事故もない平和

な年でありたい。
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今年の成人式は休みます

　

これまで市の成人式は、数え年で20歳

の人を対象として行なってきましたが、

今年から満年令に切り替えるため、今年

は成人式を休みます。したがって満20歳

になる人（昭和24年生）は、昭和45年の

成人式に参加していただきますからご了

承ください。なお、その際にはあらため

てご案内いたします。（教育委員会）

国民年金のお知らせ

44年1月から保険料額が、次のとおり

変ります。

これは昭和

41年度に年

金支給額が

大巾に引きあげられたことによるもので

す。

　

国民年金は60歳まで保険料をかけて、

65歳から支給されます。例えば、

　

25年かけてヽ月5，000円が終身支給さ

　

40年かけて、月8．000円

｝

れます。

4．＼“現在の保険料改正保険料

20～34歳 200円 250円

35～60歳 250円 300円

積雪期間のゴミ収集について

1、自動車が通れるかぎり、現在の収集

　　

曜日を基本に収集します。（ただし

　　

年末●年始は休みます。）

2、道路に面しない家庭のゴミは、車両

　　

待避所のある箇所まで、当日の朝、

　　

持出してください。

3、自動車が通れるところでも、ゴミは

　　

袋か空箱につめて出してください。

4、大量のゴミが出たときは、新在家の

　　

ゴミ焼却場まで運搬してください。

　　　

（持込料は不要です。）

5、また、ガラスやあきカンなどの危険

　　

物はゴミとー緒にしないで、別の袋

　　

かあき箱にまとめて入れてください

　　

清掃員がケガをしたり、焼却処理に

支障をきたさないよう特にご注意く

ださい。（保険衛生課）

屋外のプロパンにご注意

　

屋外に出ているプロパンガスは、雪が

降りますと、ボンベの上に屋根雪がずり

落ちたり、雪おろしの際に配管がはずれ

たり、ボンベを倒したりして、ガスもれ

を起こし大きな事故を引き起します。

　

しっかりした保管箱をもうけるか、配

管がはずれないようにもう一度必らず確

認しておきましよう。（消防署）

新有権者感想文募集

1●標題自由

2．内容新有権者としての民主政治

　　　　　

とくに選挙に対する自覚を

　　　　　

内容とするもの。

3．枚数200字詰原稿用紙10枚以内

4．応募資格昭和23年1月1日～24

　　　　　

年12月31日に生まれた者。

5．締切昭和44年1月31日

6．提出先福井市大手3丁目17－1

　　　　

県庁内福井県選挙管理委員会

詳しいことは市総務課へお尋ねくだ

さい。

　

昭和43年分源泉所得税の還付を希望さ

れる方は昭和44年1月1日から確定申

告書を提出することができます。

　

申告書用紙は昭和42年分の源泉還付申

告書を提出した方には、1月中旬ごろ勤

務先徴収義務者に一括交付するか、また

は直接お手もとへ送付しますから、1月

末ごろまでに大野税務署へご提出してく

ださい。

　

その他の方は直接税務署へ申告用紙を

ご請求ください。（大野税務署）

：ktS，伴め團

bたしのこ尤

　

（お尋ね）私宅へは市政大野が毎月10日

以上も遅れて届きます。もっと早く届く

よう考えてください。一市民（12月9日）

　

（お答え）係としましては、1日も早く皆

さんのお手元に届くよう心がけています

　

市政大野は町部は、用務員う区長－タ・市

民。村部は、用務員4公民館－タ区長り・市

民の手順を経て皆さんのお手元に届く

ようになっています。毎月末には発送

しておりますので、この経路のどこかで

滞っているものと思われます。さっそく

各関係者にご協力をお願いしまして、善

処させていただきます。（企画室広報係）

　

（お尋ね）①市報に市職員全員の名簿を

掲載してください。

②国体の際に使用したフラワー●ボック

スが町の中に放置されています。処置し

てください。M●T生（12月12日）

　

（お答え）市職員の名簿は、紙面には限

りがあり、又異動による部署の変更もあ

りますので、直ちにはご要望にそいかね

ます。（広報係）

　

②については市が用意しました分は既

に回収し、学校や公民館に寄付するよう

手配済みです。なお町内会、商店会で用

意されましたものは、それぞれ来春に備

えて町の美観をそこなわないよう保存し

てください。（農務課）

建設的なご意見をお寄せください

　

市政や市報に関するご意見ご批評を企

画室広報係までおきかせください。

　

市民の皆さんに知っていただきたいこ

とは、適時「市政大野」にとりあげてお

答えします。掲載できなかった分につい

てはできるかぎり直接ご返答いたします
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本
欄
の
見
出
し
に
図
ら

ず
も
「
鶏
」
の
文
字
が
は

い
っ
て
い
る
の
で
何
だ
か

新
春
の
縁
起
を
か
つ
ぎ
た

く
な
る
。
し
か
し
「
風
見
」

と
い
う
方
向
性
が
あ
る
と

す
れ
ば
そ
ん
な
に
甘
い
こ
と
ば
か
り
い
っ
て
お

ら
れ
な
い
と
自
戒
も
す
る
。
こ
れ
も
人
情
と
い

う
べ
き
も
の
で
お
正
月
は
特
に
そ
う
で
あ
ろ
う

▼
余
談
は
さ
て
お
き
正
月
で
一
番
楽
し
い
も
の

に
年
賀
状
が
あ
る
。
単
な
る
儀
礼
的
な
賀
状
は

廃
止
す
べ
き
だ
が
、
平
素
多
忙
に
ま
ぎ
れ
て
ゴ

ブ
サ
タ
し
て
い
た
友
だ
ち
や
、
旧
知
の
人
か
ら

の
賀
状
に
は
久
し
ぶ
り
に
会
っ
た
よ
う
な
な
つ

か
し
さ
が
込
み
あ
げ
て
く
る
。
▼
稚
拙
な
文
字

に
も
達
筆
な
水
茎
の
跡
に
も
、
そ
れ
ぞ
れ
の
人

間
の
匂
い
が
あ
っ
て
そ
の
人
の
顔
が
浮
ん
で
く

る
。
だ
か
ら
何
百
枚
と
い
う
数
で
悩
ま
さ
れ
る

交
際
の
広
い
人
か
ら
の
も
の
で
も
、
印
刷
文
字

の
余
白
に
た
っ
た
一
行
の
ペ
ン
書
き
で
も
あ
る

と
、
そ
の
イ
ン
ク
の
香
が
た
ま
ら
な
く
嬉
し
い

も
の
だ
。
▼
ま
た
版
画
や
画
筆
な
ど
に
堪
能
な

人
が
趣
向
を
こ
ら
し
た
労
作
に
接
す
る
と
、
い

ま
さ
ら
趣
味
の
大
切
さ
を
痛
感
さ
せ
ら
れ
る
。

あ
る
人
の
賀
状
制
作
の
話
を
聞
く
と
も
な
し
に

聞
い
て
い
る
と
「
今
年
は
子
ど
も
が
二
人
に
な

っ
た
か
ら
ヒ
ョ
コ
を
二
羽
書
い
た
」
と
さ
も
嬉

し
そ
う
に
い
っ
て
い
た
。
こ
れ
な
ど
は
絵
の
出

来
不
出
来
（
失
礼
）
は
別
と
し
て
何
か
ほ
ほ
え

ま
し
く
な
る
。
▼
学
校
時
代
は
乱
暴
な
文
字
の

男
だ
っ
た
が
、
見
違
え
る
ほ
ど
丁
寧
な
筆
に
な

っ
て
い
る
と
、
ま
さ
か
代
筆
で
は
…
…
と
思

っ
て
す
ま
な
く
な
っ
た
り
す
る
。
中
に
は
そ

そ
っ
か
し
い
人
も
あ
っ
て
、
自
分
の
氏
名
を
落

し
て
い
る
の
が
毎
年
一
枚
か
二
枚
は
あ
る
。
身

辺
そ
う
忙
の
明
け
暮
れ
が
推
察
で
き
る
が
ど
う

し
よ
う
も
な
い
。
▼
一
枚
の
は
が
き
で
心
情
の

共
感
が
行
な
わ
れ
る
こ
と
は
幸
福
で
あ
り
、
こ

の
と
き
人
間
は
素
朴
に
な
る
。
世
相
の
変
転
激

し
く
、
情
緒
不
安
定
に
な
り
が
ち
な
今
日
、
い

ま
さ
ら
賀
状
の
あ
り
が
た
さ
を
か
み
し
め
た
い
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